

# Eau : des comptes plombés

■ La présentation du rapport annuel sur le prix et la qualité de l'eau a elle aussi fait couler un débat assez animé. Au chapitre satisfaction, le bilan établi par la Direction des affaires sanitaires, qui souligne que l'eau distribuée dans la Communauté urbaine est de très bonne qualité.

En revanche, souligne Jean-Pierre Turon, le président de la commission eau, 2003 a vu les prélèvements dans la nappe éocène (une eau d'excellente qualité mais qui se raréfie) fortement augmenter, alors que ce devrait être la tendance inverse.

**25 000 branchements à changer.** Autre préoccupation de Jean-Pierre Turon, une directive européenne qui fixe à l'horizon 2013 la nécessité de supprimer tous les branchements aux compteurs en plomb : « Cela signifie 25 000 branchements en neuf ans, alors que le rythme annuel est actuellement de 1 000. »

Quand on sait de surcroît que

chaque changement revient à 1 000 euros, on comprend qu'il s'agit d'une question tout à la fois de temps et d'argent. « Ce sujet sera au cœur de l'avenant sur le contrat avec la Lyonnaise des eaux en cours de négociation », assure Jean-Pierre Turon. La Lyonnaise, dont le contrat de délégation, signé en 1992, court jusqu'en 2022 et dont les bénéfices ont augmenté en 2003 de 38 %. « C'est une statistique qui interpelle », reconnaît Jean-Pierre Turon.

« Depuis 1992, on en est à 65 % d'augmentation du prix de l'eau », rappelle Jean Chazeau pour le PCF, le seul groupe qui, en 1992, avait voté contre la délégation du service public de l'eau à la Lyonnaise.

Les Verts sont désormais sur la même longueur d'onde, Gérard Chausset rappelant que l'eau est « le seul produit de base dont le coût soit différent selon la commune de Gironde où l'on se trouve », alors que, rappelle Pier-

re Brana (PS), « le gaz et l'électricité se paient au même prix partout en France ».

« **Faire des économies** ». Les Verts réclament d'autre part du délégataire qu'il mette en œuvre une politique de vraies économies de la ressource. « Ce n'est pas en baissant le prix de l'eau qu'on va inciter à faire des économies », soulignent en chœur Alain Juppé et Patrick Pujol, le maire de Villenave-d'Ornon. Mais le président de la CUB admet qu'il faut « modifier les règles du jeu avec le concessionnaire afin d'aboutir à des économies sur la consommation ».

De son côté, Patrick Pujol s'est insurgé contre les normes européennes sur le plomb, qui, dans le domaine de l'eau, « n'a quasiment jamais provoqué de saturnisme, alors qu'il n'y a aucune recommandation contre la légionelle, qui est bien plus dangereuse ».

: B. L. 20.06.2005